

CHALINDREY

Les collégiens de 5^e en visite Allemagne

Trois jours durant, du 22 au 23 mai, 28 élèves des classes de 5^e, rejoints par deux jeunes de 4^e du collège Henri-Vincenot, se sont rendus en voyage scolaire, à Fribourg, en Allemagne pour découvrir culture, paysages et développement durable.

Le programme était chargé et alléchant pour les collégiens qui étaient accompagnés de trois adultes. Marine, Rolland, professeure d'allemand et responsable de ce voyage, avait préparé ce séjour financé à 30 % par le FSE (Foyer socio-éducatif) avec le souhait de faire vivre à ces jeunes germanistes l'école autrement via une expérience éducative et ludique des plus variées à Fribourg, la ville la plus méridionale d'Allemagne, mais aussi l'une des plus ensoleillées.

Le groupe, qui a effectué le voyage en autocar, était également accompagné de Samuel Jean, professeur d'histoire géographique, et de Sacha Lambert, enseignant de Sciences de la Vie et de la Terre (SVT).

Ainsi, le 22 mai, après un départ aux aurores, à 6 h 30, de Chalindrey, les élèves (en seconde année d'apprentissage germanique à Vincenot) sont bien arrivés en Allemagne aux alentours de 11 h.

Ils ont rapidement pris de la hauteur en montant en funiculaire au Scholossberg, une vision panoramique, chaleureuse voire pittoresque de Fribourg, les "Bächle" (petits cours d'eau), "Gässle" (ruelles) et la cathédrale



Une architecture lumineuse, à énergie positive chez nos voisins germaniques.

"Münster" avec en arrière-plan ce merveilleux paysage vallonné des Vosges, une véritable œuvre d'art !

Après une descente sportive à pied puis le pique-nique dans un parc de la ville, une visite libre du centre-ville a été complétée d'une découverte de la cathédrale à l'architecture gothique et l'aspect géologique de la ville qui avait déjà été vu en préalable au collège Vincenot.

L'hébergement sur place, en auberge de jeunesse, a ravi les jeunes Français et leurs enseignants qui ont côtoyé d'autres collégiens français et européens tout en bénéficiant d'une cuisine

allemande assez traditionnelle et d'espaces sportifs annexes bienvenus.

Energie positive à foison

Jeudi 23, au matin, un audio-guide bilingue les attendait, tout comme la pluie, pour leur faire découvrir les environs de Fribourg, surnommée la "ville verte" et enveloppée par les contreforts de la Forêt Noire. Au programme, une croisière en bateau électrique sur le lac de Titisee à 35 minutes de Fribourg et l'après-midi, une randonnée sur le thème de la biodiversité et les énergies renouvelables au

Schauinsland, une montagne de la Forêt Noire, un point culminant à 1 200 m. Ils ont également visité un parc animalier en lisant le mieux possible les panneaux descriptifs des différentes espèces rencontrées.

L'après-midi, une visite guidée francophone pédestre du quartier Vauban et de son lotissement solaire a clôturé ce séjour et ce volet écologique de Fribourg.

Les collégiens vont désormais rassembler notes, photos, impressions, anecdotes afin de centraliser tout cela dans un carnet de voyage transmis à leur professeur d'allemand.

GUYONVELLE

Soleil au rendez-vous pour l'embellissement du village



Les massifs ont retrouvé leur aspect accueillant.

Samedi 25 mai, à l'initiative de la commune, Jean-Louis Ouzolet, maire, conseillers et bénévoles se sont rassemblés pour une journée dédiée au désherbage et autres travaux dont le débouçage des égouts de la commune. Sous un ciel radieux et un soleil bienveillant, cette journée a illuminé chaque instant les participants, savourant le retour d'une météo enfin clémente et permettant ainsi la réalisation sans encombre de toutes les tâches planifiées. Chaque effort a porté ses fruits. Les bénévoles, animés par cette lumière chaleureuse, ont travaillé pour embellir la commune.

Les massifs qui longent la rue principale de la traversée de Guyonville ont retrouvé leur éclat. Les petits tas d'herbes qui s'étaient accumulés ont été soigneusement évacués. Pendant ce temps, d'autres volontaires ont gratté les mousses et végétations qui avait envahi les trottoirs.

Vers midi, tout le monde s'est retrouvé au café du village, chez Mabil, pour une pause bien méritée permettant à chacun de se désaltérer après l'effort. Puis, avec une énergie renouvelée, les chantiers ont repris dès le début de l'après-midi.

FAYL-BILLOT

Les voitures anciennes en ronde place de la Mairie

Samedi 25 mai, la seizième édition de la Ronde historique des Lingons, organisée par le Club des anciennes de la région de Langres (CAR de Langres), était de passage à Fayl-Billot et, en fin de journée, la population était présente sur la place de la Mairie pour observer les anciens véhicules. Depuis Langres, une soixantaine d'automobiles des années 60 et 70 ont roulé pour

cet événement qui n'est pas seulement un rallye de régularité, et en aucun cas une course de vitesse, mais aussi un moment convivial entre passionnés.

Le samedi, il s'agissait d'une épreuve de régularité et le lendemain une quarantaine d'entre eux participait à la deuxième manche : une épreuve balade qui leur a fait découvrir les routes haut-marnaises.



Environ 60 véhicules étaient de passage.

A la paroisse cette semaine

Ce mardi 28 mai, à 10 h 30, messe et chapelet à Fayl-Billot en la vieille église et à 18 h, répétition de la chorale à Genevrières. Mercredi 29, permanence de 10 h à 12 h, à la cure. Vendredi 31, à 10 h 30, messe et adoration à Pressigny et à 15 h, messe à l'Ephad. Samedi 1^{er} juin, de 10 h à midi, confessions à la cure. Dimanche 2, messe à 10 h 30, à Maatz.

Abonnement

— jhm quotidien

Profitez de 10% de remise⁽¹⁾

à partir de 27,00€

3 BONNES RAISONS DE S'ABONNER



CONFORT

La livraison, chaque matin, dans votre boîte aux lettres.



ECONOMIE

Votre journal vous revient moins cher qu'au prix de vente au numéro.



SOUPLESSE

Sans engagement, vous avez la possibilité de le suspendre à tout moment.

BON D'ABONNEMENT

À retourner au "jhm" Service Abonnement, 14, rue du Patronage Laïque - 52000 Chaumont

Je choisis ma formule par prélèvement :

OFFRE SEMAINE + DIMANCHE 31,50€⁽²⁾

OFFRE SEMAINE 27,00€⁽²⁾

Date de départ souhaitée (min. 48 h) : /

Nom.....

Prénom.....

Adresse.....

Code postal

Ville.....

Tél.....

E-mail.....

⁽¹⁾Par rapport au prix de vente en magasin. ⁽²⁾L'offre SEMAINE à 27,00€ comprend 25 exemplaires, prélèvement effectué tous les 25 exemplaires; et l'offre SEMAINE+DIMANCHE à 31,50€ comprend 29 exemplaires, prélèvement effectué tous les 29 exemplaires. Loi informatique et libertés : vous disposez d'un droit d'accès et de rectification des données vous concernant. Elles pourront être cédées à des organismes extérieurs sauf si vous cochez la case ci-contre

MANDAT PRÉLÈVEMENT SEPA

J'autorise l'Établissement teneur de mon compte à effectuer sur ce dernier, les prélèvements ordonnés par "LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE" en paiement de mon abonnement, à savoir, selon la formule choisie : 31,50€ ou 27,00€ sous réserve d'augmentation. La présente demande d'une durée indéterminée, est valable jusqu'à annulation de ma part, notifiée en temps voulu au créancier par lettre recommandée.

NOM - PRÉNOM - ADRESSE

ÉTABLISSEMENT TENEUR DU COMPTE À DÉBITER

DÉSIGNATION DU COMPTE À DÉBITER

IBAN - Numéro d'identification international du compte bancaire

BIC - Code international d'identification de votre banque

Identifiant Créancier SEPA
FR41ZZZ410940

NOM ET ADRESSE DU CRÉANCIER
LE JOURNAL DE LA HAUTE-MARNE
14 rue du Patronage-Laïque - CS 52057
52902 CHAUMONT Cedex 2

TYPE DE PAIEMENT :
PAIEMENT RÉCURRENT

Date et signature obligatoires

N'oubliez pas de joindre un relevé d'identité bancaire ou postal

AQUOLGR524

abonnement@jhm.fr
03 25 03 86 40

quotidien